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! ! ! !“医生，帮我按摩一下吧！”训练刚
一结束，走到场边的于海就瘫坐在草
地上，喊起了队医。而一向以强悍风格
著称的乌兹别克斯坦铁卫艾哈迈多
夫，也举手申请现场做牵拉恢复。上港
在卡塔尔多哈的冬训才进行到第二
天，队员们就深刻地体会到博阿斯“魔
鬼教头”的本色，在高强度的训练面
前，颇有些“苦不堪言”的味道。
博阿斯是个喝“洋墨水”的洋教

练，但他的训练方法，却颇有些中国
体坛传统的“三从一大”的特色：从
严、从难、从实战出发、大运动量训
练。这个上世纪 !"年代在国内风靡
一时的训练原则，在博阿斯身上体现
得淋漓尽致。他不愿意浪费哪怕一天
的训练时间，多哈冬训的日程安排里，
全都是上下午一天两练，而且每堂训
练课都非常紧凑、对抗性十足。

#日上午刚抵达多哈，下午就让队
员上了训练场；第一天是一个半小时，
第二天就加量到了两个小时，博阿斯可
真是个“狠角色”。尤其后半程的半场分
组对抗，俨然就像实战，要求队员快速
传球、积极逼抢，他正按自己的思路改

造这支球队，意图让每一个人变得更硬朗、更强硬。
“博阿斯教练对我们的要求确实是非常严格的，他对

整个比赛的节奏，包括控球的要求、整体移动的要求，都
是非常先进、非常欧式的，我们所有的人都在努力适应、
努力学习这样一个技战术理念。”训练结束后，于海和记
者谈起新帅的风格，也提到了一个“严”字，“包括生活方
面相对来说更加严格，作息时间、吃饭，以及着装都比较
严格。”
相比前任埃里克森比较柔性的风格，更年轻的博阿

斯显然更“狠”。海外冬训是一支球队备战新赛季非常关
键的时期，一天安排两练、每次两个小时，像上港这样的
做法在其他球队中并不多见，博阿斯甚至没有安排哪怕
半天的休息时间。大多数队员在训练结束后，最想做的一
件事就是躺在床上好好睡一觉，一名年轻球员感慨道：
“现在练得确实很苦，有时候回到房间后腿都迈不开。不
过想到马上就要打亚冠了，为了取得好成绩苦一点也是
值得的。” 特派记者 关尹 !本报多哈今日电"

! ! ! !近年来，中国足球出台了一
系列改革措施，进行了一系列治
理整顿，取得了积极成果。然而在
足球不断升温、迅速发展的过程
中，也出现了一些引起社会关注
的问题，包括大规模海外并购，俱
乐部烧钱现象严重，外籍球员收
入过高，不重视青训，只注重短期
成绩忽视长远发展等。

对此，国家体育总局新闻发言
人接受了记者采访。发言人表示，
体育总局对这些问题高度重视，将
本着尊重足球运动发展规律和中
国国情的原则，综合施治；并建议
中国足协采取相应措施。

记者!近来#外籍球员进入我

国职业联赛的现象受到了社会广

泛关注$ 有人认为#高水平外援的

进入提升了联赛水平%刺激了本土

球员成长$ 但如果不加限制#势必

会抑制本土球员作用发挥和长远

发展$由于外籍球员占据球队核心

位置# 本土球员往往沦为配角#国

家队在核心位置上没有能力特别

突出的球员可用$对此#体育总局%

中国足协将采取哪些措施&

发言人! 用好规则和政策杠
杆鼓励长期培养本土球员。要利
用好规则杠杆，在确保比赛精彩

和维护公平、发挥外援作用和鼓
励培养本土球员之间找到平衡。
比如：通过调整联赛积分计算的
方法，引导俱乐部增加本土球员
的使用。在具体场次的比赛中，通
过对积分方式的微调，鼓励本土
球员在比赛中发挥更积极、更大
的作用；还可以利用政策杠杆，借
鉴一些国家的成功做法，增加本
土年轻球员上场机会，比如规定
每场比赛必须有 $ 至 % 名 %$（或
%%、%&）岁以下球员进入名单或首
发上场。

记者!近来#关于引入外援价

格和球员收入的议论不绝于耳$有

人认为#这体现了俱乐部投资的积

极性#可以靠市场本身进行自我调

节$ 也有不同观点指出#这是非理

性投资# 必然带来恶性竞争等问

题# 需要采取有效措施加以抑制$

对此#您怎么看&

发言人!调节、抑制高价引援，
合理限制球员过高收入。要以打造
百年俱乐部为目标，加强俱乐部规
范运营建设。加强对俱乐部财务审
查和监管。逐步将俱乐部一线球员
费用控制在合理的范围内。对于严
重资不抵债的俱乐部，坚决清除出
职业联赛。设置俱乐部购买球员及

球员工资资金支出上限，抑制非理
性投入，研究制定对俱乐部超高引
援投入实施按比例收取足球发展
基金、用于青训等措施。打击签字
费、阴阳合同等违规行为。对于违
规发放、索取签字费的俱乐部、球
员和经纪人将严肃处理。

记者!一直以来#我们都在强

调足球发展的根基在基层#希望在

青少年#中国足球在督促俱乐部完

善青训体系和梯队建设方面有何

设想&

发言人!完善俱乐部青训体系
和梯队建设。中国足协应针对只注
重短期成绩忽视青训和梯队建设
的问题采取有效措施。一是增加青
训投入，降低足球人才的从业风
险，营造公平有效的足球竞争环
境。加强青训教练员的培养和引
入，确保未来有源源不断的高水平
生力军进入行业。从职业联赛分成
中划拨出一定比例的专项资金，用
于俱乐部梯队比赛组织、球队奖励
和球员培训使用。二是增加梯队数
量，提高梯队质量，目前中超、中甲
精英梯队建设正在克服多方困难
稳步推进。三是研究落实转会过程
中的联合补偿机制，鼓励俱乐部和
其他培训机构投入青训。 忻华
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! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）昨天下
午，国足 %"$'年首次集训的首堂训
练课在广西省体育场进行，以备战 $

月 $"日开始的中国杯。训练开始前，
里皮把所有队员叫到场地中央训话，
他告诉队员需珍惜这次比赛机会，展
现出自己的真实水平，为将来进入十
二强赛的集训做准备。

此次集训共招入 %& 名队员，他
们全部于昨天中午 $%时前抵达南宁
的酒店，没人敢迟到。上次在昆明集
训时，有人因为航班等交通问题而迟
到，惹得里皮很不高兴，当时他就明
确告诉队员以后谁也不要迟到，“这
是第一次，也是最后一次。”

%"$'年的首次集训，队员们心里
很清楚，目前这支国家队其实是二
队，参加十二强赛比赛时的那支球队
才是一队。为了打消顾虑，里皮在训
话时也特意强调了一下，“国家队有
一个大名单，你们每个人都在这个大
名单里，所以希望大家能够珍惜这样
的比赛机会，发挥出最好的水平。”

本届中国杯邀请了智利、克罗地
亚和冰岛 &支球队参加，国足将于 $

月 $"日首战在欧锦赛上闯入 (强的
冰岛队。由于不在国际比赛日，比达
尔、桑切斯、莫德里奇、曼朱基齐和西
古德森等在欧洲踢球的各队球星都
无法来华参赛。

烧钱引援将有天花板
体育总局新闻发言人就足球相关问题答记者问

里皮南宁开训
球员没人迟到
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! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨晚，
晚报·恒源祥杯第 &"届全国业余
围棋锦标赛在北京江西大饭店进
行了第一天的两轮比赛。新民晚报

清一队 &名队员取得 ) 胜 $ 负的
战绩，开局良好。
昨天上午第一轮比赛，新民清

一队的主力胡煜清、王琛发挥稳定，

分别战胜香港王永益、台北陈首廉。
赵炎执黑负于大连刘汤灏。在昨天
下午第二轮比赛中，胡煜清、王琛分
别战胜北京邵光、宁波曹汝旭、取得
二连胜。赵炎战胜了烟台孙珩脐，前
两轮取得 $胜 $败。

本届晚报杯业余围棋大赛将
进行漫长的 $&轮角逐，比赛于本
月 $$日闭幕。

恒源祥杯业余围棋大赛

新民清一队开局良好
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